
 

 

油尖旺區議會第 81/2009號文件
 

2008-2011油尖旺區議會 
 

關注青少年吸毒問題 
 

近日接連發生青少年集體吸毒事件，其中更有學生於校內吸毒，情況令人憂慮。早前，

由兩間專門協助學生戒毒的機構進行調查的結果顯示，全港500所中學中，有差不多四分

一的學校曾有學生吸毒，甚至有學生在校內吸毒和販毒，涉及的學校除了主要取錄第三組

別學生的學校外，還有英文中學的名校和女校。以上只屬已確認濫用藥物者的數據，濫用

藥物而未被發現者相信更多。  

 
查詢： 

1. 警方於2007年至2009年期間，共處理多少宗油尖旺區校園學生濫用藥物及吸毒個案？

警方又是否知悉社會福利機構處理了多少有關個案？  

2. 現時警方如何支援學校處理學生濫用藥物及吸毒問題？警方及社會福利機構有否進行

合作或交流？ 

3. 如學校發現吸毒個案，教育局會如何跟進及提供協助？  

4. 禁毒處就「青少年毒品問題專責小組報告」提出之建議，所作出的跟進和落實情況如

何？  

5. 暑假即將來臨，有關部門有否任何措施以協助及跟進有關青少年吸毒問題，以免學生

誤墮毒海？  

 
建議： 

1. 要求警方加強人手，並建立警方、政府部門、學校及社福機構的合作機制，加強警方、

學校、社工和社區之間的聯繫，協助預防教育，對高危學生及早作出支援、跟進毒品

個案；  

2. 要求有關部門合力，盡快加強學校反吸毒的工作，以免學校成為濫藥吸毒的溫床。  

 
文件提呈2009年6月25日油尖旺區議會會議供全體成員討論。請禁毒處、教育局及警

方派代表出席回應。 

 
  提呈人：鍾港武  蔡少峰  孔昭華  楊子熙          

   關秀玲   葉傲冬   陳少棠 

2009年6月9日 


